

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

Las tropas nacionales rechazaron ayer un ataque del enemigo contra algunas de nuestras posiciones del sector de Vivel del Río, causándole gran cantidad de bajas

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención

EN EL CONSEJO DE MINISTROS CELEBRADO AYER POR EL GOBIERNO FRANCÉS, EL MINISTRO DE NEGOCIOS EXTRANJEROS, M. DELBOS, PRONUNCIÓ EXTENSO DISCURSO SOBRE POLÍTICA EXTERIOR, Y, DURANTE EL, HABLO DE LAS NEGOCIACIONES QUE DIJO SE ESTAN LLEVANDO A CABO CON EL VATICANO SOBRE LA POSIBILIDAD DE UNA INTERVENCION DE S. S. CERCA DE LOS GOBIERNOS DE SALAMANCA Y BARCELONA PARA IMPEDIR QUE SE LLEVEN A CABO BOMBARDEOS DE POBLACIONES ABIERTAS

Stalin, el dictador ruso, se ha dirigido clandestinamente a los partidos extremistas de las naciones democráticas diciendo que la U.R.S.S. apoyará los movimientos revolucionarios en los demás países, y les dice, además, que "Rusia va, entretanto, a aumentar considerablemente sus armamentos, para imponer su política soviética, si es necesario". La prensa alemana, que es la que comenta la noticia, observa que Stalin se quita, al fin, la careta, pues ha demostrado que el Gobierno soviético está identificado con la revolución, cuando él afirmaba que no se inmiscuía en ella, sino que el que lo hacía era el Komintern

En el Senado belga, los rexistas denunciaron el suministro de material belga a los rojos españoles; hoy continuará la discusión alrededor de la denuncia de los rexistas. — La situación en la India inglesa, cada día más violenta, se ha agudizado estos últimos días a causa de profundas discusiones entre el Gobierno hindú de una de las provincias y los representantes del Virrey, discrepancias que han dado ocasión a que los Gobiernos hindús de las restantes provincias se pusieran al lado del de aquélla y en pugna, igualmente, con la autoridad del Virrey.

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

Con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 15 de Febrero de 1938 - 2.º Año Triunfal

El enemigo atacó hoy en el frente de Aragón algunas de nuestras posiciones del sector de Vivel del Río, siendo completamente rechazado y causándosele gran cantidad de bajas.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 15 de Febrero de 1938 - 2.º Año Triunfal.
De orden de S. E. — El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno

Hermoso rasgo de un alférez provisional

El General Moscardó lo elogia cálidamente

El Alférez provisional es la gran revelación de nuestro Ejército. Muchachos de la clase media, que constituyen una de las grandes reservas morales de España, han acudido al servicio inteligente de las armas. La España de Franco cuenta con un formidable Ejército, del que son flor y heróismo los Alféreces provisionales. Los soldados han encontrado sus conductores inmediatos en esos muchachos, que constituyen una aristocracia natural, en breve plazo de tiempo adiestrados en la técnica castrense, dotados de virtudes y veteranía desde el primer día, pues de las verdades pasaron al campo de batalla, donde la guerra tiene toda la cruenta complicación de los modernos medios de combate.

Hoy me emocionó el rasgo de un Alférez; yo quisiera contribuir a divulgarlo. Refleja como es el espíritu de la nueva España, que liga, con indiscutible lazo, a cuantos, desde el humilde soldado hasta el General, ofrecen su vida por la Patria, cara al enemigo. He aquí como se recoge el rasgo de un Alférez provisional en nota facilitada por el Excmo. Sr. General Jefe del 5.º Cuerpo de Ejército de operaciones:

"Un Alférez del Ejército cede la mitad de su paga, o sea 208 pesetas desde el mes próximo y sucesivos, hasta el final de la campaña, para que, dividida en dos partes iguales, se convierta en satisfacer una atención mensual de 104 pesetas a los familiares más necesitados de dos soldados o cabos, de cualquier arma o cuerpo, muertos en el frente de

Teruel. Quien lo solicitare, se dirigirá por escrito a mi autoridad antes del día 28 del corriente, citando la fecha lugar del fallecimiento del soldado, batallón, o unidad a que pertenecía, parentesco que le une con el solicitante y verdadera situación económica de éste, esta última certificada y detallada por las autoridades de la localidad.

El heroico General Moscardó, al dar cuenta del rasgo, ha hecho pública la carta que dirige a quien tan bello gesto ha tenido. Dice así:

"Carta abierta de un General a un Alférez. Señor don Constantino Ramos Ordóñez, Alférez provisional. Mi querido amigo y compañero: He leído la carta con emoción y admiro su gesto, que refleja los nobles sentimientos de cariño hacia nuestros incomparables soldados. Cede Vd. a los familiares de dos soldados o cabos, muertos en el frente de Teruel, la mitad de su modesto sueldo mensual. Es decir, que dentro de los azares donde ofrece Vd. su vida por España, no se olvida de los que la entregaron ya con la abnegación y desprendimiento de nuestros soldados. Dios se lo pague. No es un granito de arena, como Vd. dice, lo que aporta con su acción, sino un pilar formado por los más nobles sentimientos de nuestro espíritu español y, como tal, incomparable, que servirá para asegurar la solidez y grandeza de España, construida sobre ellos. Para conseguirlo, bastaría que, con difícil sencillez, el ejemplo de Vd. cunda y se propague entre los que, con más disponibilidad y menos méritos, pueden imitar su gesto, inundando así de amor y gratitud el ambiente de la España que nace, Dios y España se lo premien. Le abraza orgulloso su General, José Moscardó, Rubricado. Zaragoza, 15 de Febrero de 1938, Segundo Año Triunfal."

Así renace España. El Alférez parte el pan con el soldado en el servi-

España ante el mundo católico

"España se ha captado la fraternal compasión de todos los católicos". (Así lo dice el Cardenal Villeneuve, Primado del Canadá.)

Los católicos del Canadá son beneméritos de España. Podrían dedicarse muchos artículos a relatar las manifestaciones de afecto que se han dedicado a nuestra Patria y las declaraciones contundentes de las autoridades eclesíásticas. Su prensa respira cariño a España descubriendo valientemente las falsedades de la propaganda roja, y los propagandistas católicos se lanzan con valentía de apóstoles a declarar guerra al Comunismo y a inculcar simpatía por la España mártir. Y así, en ese ambiente, se ha dado el caso simpático de una manifestación anticomunista, iniciada por todos los estudiantes de la Universidad francesa de Montreal y secundada por todas las Asociaciones católicas y por el mismo Alcalde de Montreal, al final de la cual Mons. Gauthier, Obispo Cotidjutor de Montreal, planteó con entereza el problema del Comunismo en sus relaciones con la Iglesia, excretando la hipocresía y la mala intención de la propaganda comunista que "hace aparecer como corderillos atropellados a los rojos españoles, cuyas abominables crueldades serán permanente baldón de la historia". Sabemos que tienen mucha parte

en este entusiasmo esperanzador de la juventud canadiense los escritos pastorales de nuestro Emmo. Sr. Cardenal y muy particularmente la Carta Colectiva de los Prelados Españoles.

Nadie dejará de adivinar que aquellos católicos cuentan con el aliento de sus prelados, como también que éstos están solidarizados con la actitud de la Jerarquía Española. Muestra de esta solidaridad es la carta que el Emmo. Sr. Cardenal Villeneuve, Arzobispo de Québec, ha dirigido a nuestro Cardenal Primado, en nombre de todos los Prelados del Canadá, la cual insertamos a continuación. Por cierto, que esta carta "fue interceptada por la censura "gubernamental" española y "devuelta a su procedencia", no llegando a manos del destinatario hasta que nuevamente se cursó por conducto oficial. He aquí el texto de la carta:

"Venerables Hermanos: La nobilísima nación española, desgarrada por la más cruenta y dolorosa guerra, y más dolorosa entretanto no solamente con la palma del valor cristiano sino también con la guirnalda del martirio, está atrayendo hacia tiempo las miradas del mundo entero y se ha captado la fraternal compasión de todos los católicos.

Por esto nosotros, los Obispos de las tres Provincias del Canadá, a saber, Québec, Montreal y Ottawa, reunidos hoy en Québec, hemos leído con emoción la Carta Colectiva que vosotros, Venerables Hermanos, habéis dirigido con unánime angustia a los Obispos de todo el mundo. ¡Con qué pena nos asociamos a vuestro inmenso dolor! Y con efusión os significamos nuestra benevolencia y consociación para con vosotros, para Vuestra gloriosísima Patria y para Vuestror queridos y afligidos pueblos.

En consonancia con estos sentimientos intensificaremos las oraciones que ya habíamos empezado a rezar en la Santa Misa, "contra los perseguidores de la Iglesia y contra los que obran mal". Confiamos en Dios que, en atención a sus elegidos, abreviará los días de la tribulación, y que restaurará su paz en el reino de Cristo.

Esto es Venerables Hermanos, lo que queremos manifestaros. Y con escueto de paz nos profesamos hermanos vuestros, muy unidos tanto en la religión como en el afecto pastoral.

Québec, a 28 de septiembre de 1937
Por los Arzobispos y Obispos de las tres Provincias, Québec, Montreal y Ottawa.

Firmado: H. M. RODRIGO, Cardenal VILLENEUVE, O. M. I. Arzobispo de Québec.

Posteriormente a esta carta el señor Cardenal Villeneuve ha tenido ocasión de dar una prueba solemne de su amor a nuestra Patria.

Era el día de Cristo Rey. Para celebrar la solemnidad se habían preparado los católicos de Québec con una Misión en todas las parroquias, y como final millares de fervorosos fieles entonaron con voz ardorosa el Credo y el Magnificat. El Cardenal Villeneuve habló a la muchedumbre congregada en el Coliseo, y habló con claridad de los deberes que la Santa Religión impone a los católicos, y aludió a las artes de la propaganda comunista, señalándolas con estas frases enérgicas: "So pretexto de respeto a una democracia morbosa, se agita el fantasma de un fascismo ilusorio, y entretanto los enemigos van ganando posiciones y terminan por mofarse de nuestros escrúpulos

(Continúa al final de la primera columna de la segunda página).

Se compra todo el trigo

Más de los dos tercios de la producción triguera está en nuestras manos. — Hay que preparar el pan de nuestros hermanos de la "España infeliz"

Los labradores grandes, medianos chicos, nos quedamos atónitos de satisfacción al leer la nota por la que el Servicio Nacional del Trigo nos avisaba la compra de todo el cereal que le habíamos ofrecido. Nuestra sorpresa es explicable porque no estamos acostumbrados a liquidar con tanta facilidad nuestras cosechas. Ya nos aguardamos a que desde las paneras comarcales nos digan el día que hemos de llevar nuestras cargas de trigo; porque se ha organizado la recepción de manera que, ni los carros pasan sin fin, como ocurre en las escuelas de las fábricas de remolacha, con pérdida inmensa de paciencia y de tiempo de los que esperan.

Notable, por lo rara, es la celebración con que se ha montado el gigantesco organismo de un solo comprador de trigo en toda la Nación y de un solo vendedor para todas las fábricas de harina. Porque manejar la riqueza triguera no es lo mismo que intervenir la producción de una rama industrial cualquiera; localizada, a veces, en una sola región y reducida a unas docenas de fábricas.

Ha habido que extender sobre todo el campo español, una inmensa red, cuyos nudos con las paneras, dispuestas para manejar una mercancía que pesa cuatro millones de toneladas cada año y cuyo valor anual se eleva hasta dos mil millones de pesetas.

Algunos países, como Arabia, la leyenda y la literatura los ha consagrado con el adjetivo de felices. Con la realidad podemos dividir nuestra Patria en una "España feliz" y otra "España infeliz". Los españoles de la "España feliz" vemos con tranquilidad y gozo nuestra abundancia de pan blanco. Pero con miradas previas tenemos que contemplar el conjunto de nuestro panorama triguero. Los trigales de toda España cubren cuatro millones y medio de hectáreas que, en los años normales buenos, daban unos cuarenta millones de quintales métricos de trigo, del que se molía la harina para pan y, al acabar el año, ni faltaba ni sobraba el trigo.

Partidos los trigales españoles por la raya bélica de los frentes, quedan del lado de acá los dos tercios de cuatro millones y medio de hectáreas — casi tres millones — y, en cantidad de grano, más de los dos

tercios del trigo español; unos veinte millones de quintales métricos; en cálculo aproximado. Si de los veinticuatro millones de españoles, somos trece millones los que ya habitamos la "España feliz", con veinte millones de quintales métricos de trigo nos sobra para el consumo de un año. Pero, con desvelo, ha de preocuparnos la suerte de nuestros hermanos que pasan hambre bajo la desorganización marxista.

El Ejército triunfante lleva la abundancia a las ciudades y a las campañas que va reconquistando, y tras los tanques y las huellas frescas de los soldados en victoria, van los camiones de Intendencia y la caravanas de "Auxilio Social" repartiendo la bendición de Dios que es el pan blanco.

Pues lo mismo que venimos haciendo hasta ahora en todo el territorio reconquistado, hemos de hacer en la "España infeliz" que nos queda por reconquistar. Si los dos tercios del acervo total triguero español lo poseemos, esto no quiere decir que "ellos" tengan el tercio restante. No; los rojos no han producido nada; han sustraído a nuestra producción aquel tercio de los trigales españoles.

Es preciso preparar, desde ahora, amorosamente y con preocupación de hermanos, el pan de la España irredenta y con este plausible y previsor fin se han dictado dos importantes disposiciones. Es la primera el Consejo del Servicio Nacional del Trigo, pidiendo a los labradores que siembran más; que cultiven en la primavera que ahora va a empezar, trigos de ciclo vegetativo corto. A nadie le admire la posibilidad de los "trigos de primavera", porque los famosos trigales del Canadá, todos son de trigos primaverales.

La otra disposición es de la Junta Técnica del Estado, ordenando que se produzca una sola clase de harina manadera, para que se aproveche bien el trigo hasta el último límite comestible. El foso inmenso del hambre de nuestros hermanos, acaso no se llene con menos de 17 millones de quintales de trigo al año. Puede calcularse, desde luego, que no hará falta tanto aunque no podemos precisar las fechas de las sucesivas liberaciones de los territorios que aun sufren bajo el yugo rojo. Pero la "España feliz"

alimentada con abundancia inusitada y asombrosa para un país en guerra, previene el hambre de la "España infeliz" y fraternal le prepara desde ahora su pan.

Hernán



Roma. — Desfile de los batallones de Camisas Negras ante el Duce, llevando el "paso romano", en la Plaza de Armas, en el XXV aniversario de la constitución de las Milicias Fascistas

Mujer Nacional - Sindicalista no debes de oír nunca nuestras emisiones. La Delegación de P. y P. de la Sección Femenina te las dedicará semanalmente.

(Delegación Prov. de P. y P. de la Sección Femenina de F. E. T. de las J. O. N. S.)

INFORMACION DE PALMA

La propiedad industrial

En el "Boletín Oficial del Estado" número 466, se publica la siguiente disposición:

Excmo. Sr.: Con diversas fechas, después del 13 de julio, han sido dadas por esta Presidencia disposiciones encaminadas a prorrogar los plazos para el abono de las cuotas correspondientes a las diversas modalidades de Propiedad Industrial, así como también para la puesta en práctica de las patentes y de las modalidades en que sea preceptiva aquella.

Estimando necesarias una nueva prórroga, y a propuesta de la Comisión de Industria, Comercio y Abastos, dispongo:

1.° — Los concesionarios de las distintas modalidades de Propiedad Industrial, cuyos cánones no hubiesen sido satisfechos en 31 de diciembre de 1937, podrán hacerlo hasta el 30 de abril de 1938, con los correspondientes recargos que señala la Ley de Propiedad Industrial.

2.° — Persisten las disposiciones dictadas el 23 de febrero y 23 de mayo últimos, concediendo prórroga ilimitada, hasta que se legisle lo que oportunamente proceda para la puesta en práctica de las patentes y de los certificados de adición, así como de las modalidades a las que les sean exigidas aquella formalidad.

3.° — Cumplido el plazo que se fija en el apartado primero, los concesionarios de cualquier modalidad de Propiedad Industrial que soliciten la aceptación de pago que dejó de formalizarse, habrán de someterse a lo dispuesto en el Orden del 30 de enero de 1934.

4.° — Las Jefaturas Provinciales de Industria y el Colegio Oficial de Agentes de la Propiedad Industrial deberán dar la mayor publicidad a estas disposiciones, de modo que lleguen a conocimiento general.

Dios guarde a V. E. muchos años. Burgos, 31 de diciembre de 1937. II Año Triunfal. — Francisco G. Jordana.

Señor Presidente de la Comisión de Industria, Comercio y Abastos.

Boletín religioso

JUEVES, DIA 17 CUARENTA HORAS

Empiezan en la iglesia Parroquial de Santa Eulalia, en honor de su Titular.

Exposición a las seis y media y a las nueve y media. Horas y Misa mayor.

Por la tarde, actos de coro, por la noche, a las seis y media, rezos del Santo Rosario, solemne Triduo y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS FUNCIONES

En la iglesia de la Merced, función reglamentaria de los Jueves Eucarísticos.

A las siete y media, Misa de Comunión general.

Por la noche, después del rezo del Santo Rosario, Gran Hora Santa de Reparación.

En la iglesia de San Felipe Neri, por la noche, a las seis y media, continuación de la Quincena de la Inmaculada de Lourdes.

En el Socorro, a las ocho, continuación de los Quince Jueves en honor de Santa Rita de Casia.

Hay concedida Indulgencia Plenaria asistiendo al ejercicio con las debidas condiciones.

VISITA
A la Virgen de los Desamparados en la iglesia del Socorro.

Junta Provincial de la Suscripción Pro - Movimiento Nacional

A fin de tratar de sus posibles aportaciones a la Suscripción del tanto por ciento del Capital, se invita a que tengan la bondad de entrevistarse con el señor Coronel Interventor de esta Junta, cualquier día laborable, de 10 a 13, en el Palacio de la Diputación, a los siguientes señores o a los actuales poseedores de los bienes de los mismos:

- Don Lorenzo Albis Benassar.
- Doña María Alemany Esteve.
- Don Bartolomé Alcover Oliver.
- Don Gaspar Bonnin Fuster.
- Don José Clar Clar.
- Don Leonardo Juan Chirringana.
- Don Bernasard Guipú.
- Doña Esperanza Llabrés Salom.
- Don Juan Llambias Viens.
- Doña Juana Llancas Frontera.
- Doña Esperanza Llull Martorell.
- Doña Margarita Llull Perras.
- Doña María Martí Gouñla.
- Doña Catalina Martí Malandra.
- Doña Antonia Martínez Ferrando.
- Don Guillermo Martorell Cánovas.
- Don Miguel Martorell Comas.
- Don Antonio Martorell Mir.
- Don Juan Martorell Reus.

(Viene de la primera página)

jurídicos". Y concretando la aplicación al caso de España decía en un párrafo, cuyas palabras declaraba medidas: Es verdaderamente sorprendente que en lo tocante a la guerra de España se nos quiera hacer creer que las trescientas mil víctimas, obispos, sacerdotes, religiosos y fieles, han sido los verdugos".

Con la valentía y el cariño de su Cardenal Primado a nadie sorprenderá que los católicos del Canadá sean valientes y afectuosos para nuestra España, y se comprenderá con cuánta razón hemos dicho al principio que los católicos del Canadá eran beneméritos de España.

Organización Nacional Sindicalista

El Sindicato de Mercaderías y Perfumerías, recuerda a sus afiliados la obligación que tienen de remitir antes del 18 del corriente la ficha que se les entregó, debidamente cumplimentada, para rectificación de las anteriores.

El Delegado, Juan Mir. Saludo a Franco; ¡Arriba España!

RADIOYENTE!

Escuche todas las noches de 10'45 a 11'30 RADIO NACIONAL SALAMANCA

La más autorizada VOZ de la ESPAÑA AUTENTICA.

Puede captarla directamente (238'5 m.), por Radio Mallorca, o por Radio Sevilla.

También por varias emisoras nacionales en 42 m.

Contratación de Trabajo

Se advierte a la parte patronal que tenga puestos vacantes en las plantillas de su personal, de ambos sexos, la obligación que tiene de acudir a dar cuenta de ellos a la Oficina Local de Colocación Obrera, sita en la calle de Reina Esclaramunda, 27, en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 7 del Decreto de Reincorporación al trabajo de los combatientes de fecha 14 de octubre del pasado año, en relación con el 13 de la Ley de 27 de noviembre de 1931, relativa a Colocación Obrera; debiendo igualmente acudir a la misma en demanda del personal que necesitare, pudiendo elegir libremente entre los inscritos de la respectiva especialidad, por lo tanto no podrá colocar ni emplear a ningún obrero, de ambos sexos, que no esté provisto de la tarjeta de inscripción acreditativa de hallarse en paro forzoso, expedida por dicha Oficina.

Un libro interesante

Se ha puesto a la venta con un éxito verdaderamente extraordinario el libro titulado "Estampas de la Guerra" Album número 1, de una serie que comprenderá la crónica oficial y gráfica, de los hechos que realizan nuestros valientes soldados en la ruta gloriosa de la liberación de España.

El Album número 1 de "Estampas de la Guerra" recoge en sus páginas la historia de la campaña iniciada en Irún, hasta la liberación de Bilbao.

Se reúne en este album, por tantos conceptos indispensable en todas las bibliotecas, los partes oficiales de aquella gesta victoriosa, y más de 200 fotografías editadas en huecograbado, llenas de vivo interés y de una palpitante emoción, que son el resumen más elocuente de las operaciones verificadas en esta zona, desde su comienzo hasta su culminación triunfal con la entrada en la capital vizcaína.

A este album que tanto éxito ha tenido, seguirá el que recoge las impresiones también oficiales y gráficas de la actuación de nuestro invencible ejército desde Bilbao a Oviedo, que solicita ya la impaciencia del público, y que se está imprimiendo en la actualidad.

El album número 1 se halla de venta en las principales librerías al precio de 450 pesetas.

Nombramiento

Ha sido nombrado Vicario-Cooperador de Santa María del Camí, el Rdo. señor don Antonio Genestra Truyol, Pbro.

Ejemplo confortante

Copiamos del "Boletín Oficial del Obispo de Mallorca": "Vocaciones Sacerdotales". Revista mensual del Seminario Conciliar de Plasencia, hablando en su número de enero último, del Emmo. y Rvdmo. señor Cardenal Segura Arzobispo de Sevilla, dice así: "A la Carta que dirigí a sus diócesanos, demandando apoyo espiritual y económico en favor del Seminario Metropolitano han correspondido los fieles sevillanos con tal diligencia y esplendidez, que, antes de cumplirse el mes, la han cubierto ya 'las dos terceras partes del presupuesto general de gastos del Seminario para el presente curso; han empezado los estudios de la carrera

Presentación de "Aires de Muntanya"

En el Teatro Principal

Anoche se presentó en el Teatro Principal la agrupación folklórica de Selva "Aires de Muntanya", con la obra "A Selva, es dijous tard", original de Jasso-Galmés. En ella su autor ha reunido una serie de danzas propias del citado pueblo, enlazadas por diálogos que reflejan las costumbres y esencia del mismo. Un gran acierto tuvo el autor en la idea y en la realización; en toda la obra se refleja el espíritu sano, patriarcal de aquella comarca, y, mientras en el primer acto se reúnen, junto al brocal de la fuente, las graciosas payasitas cruzan animados diálogos saturados de ingenio y carácter. En el segundo acto, las muchachas labran y entrecavan la tierra, suspirando por la llegada de los muchachos; que para celebrar el jueves ladero, vendrán a quitarles las azadillas para conducirlos al baile. En el tercer acto, los alambicadores de nieve en los pozos de las montañas para su conservación hasta el estío, en que la servirán para los helados de las fiestas patronales han cesado ya su labor, bajando al pueblo, y celebran la subasta del primer baile. Y, en el último acto, a los que sirvieron de preparación los anteriores, se celebra el baile, y en él se desarrolla todo el repertorio de nuestras danzas populares.

Magnífica resultó la interpretación que a la obra dió la citada agrupación, en la que nos dieron a conocer interesantes aspectos de nuestras danzas, algunas desconocidas y genuinas de Selva, baladas con ritmo perfecto. Igualmente de gran interés fueron las canciones, especialmente la copia de "sas figureleras", que cantó con gran estilo la señorita Pedrona Femenias.

En el último acto, hubo una espléndida interpretación de boleros de todos estilos, jotas, mateixes y cupeos, además de la repetición de los bailes de ses xapetes, ses matances, soliva do dentro a los incautos atacadores. A las tres y media de la tarde ya teníamos en nuestro poder 300 prisioneros; esta suma se duplicará seguramente al final de la jornada, porque el que está vivo, como no sea para entregarse, no podrá salir de ella. Total, un nuevo fracaso y otros dos divisiones rojas destruídas, la 70 y la 34, y con estas van 7, sin que hayan podido reconquistar una pulgada de terreno; medio millar de bajas y alrededor de 400 prisioneros, con las pérdidas de material correspondientes.

Lo curioso de la jornada es la facilidad con que en ella se han entregado los rojos. Cualquiera malicioso podrá, con razón, suponer que si se trata de estos pequeños contraataques y reacciones, es porque los milicianos llevan concebido el aprovechar cualquier ocasión para lanzarse a nuestras filas; pretenden así acabar la amargura que están sufriendo. Tiran los rojos las armas con gran facilidad y con visibles muestras de placer; que no deja lugar a dudas; esta actitud da idea exacta del estado de su espíritu, poco inclinado al triunfo.

No crean Vds. que estamos de acuerdo con Sarabia y Rojo. Les juro a Vds. que no, aunque les parezca, por el resultado de estos días, lo contrario. Es que no dan más de sí, los pobres. ¿Qué le vamos a hacer? Por si acaso, siguen órdenes de Prieto para precipitar el final, que el famoso Ministro de Defensa de la España roja tiene ya por descontado; porque, después de este desastre de Teruel, os aseguro que don Inda clamará para inter nos; — Acabamos de una vez, que, para poca salud, más vale morirse.

La insensata intontona roja de ayer por Teruel

Fueron hechos 352 prisioneros, figurando entre ellos el comandante jefe de una brigada

El tiempo sigue con mal cariz en el frente de Teruel, con mucho viento, nubes bajas y, sobre todo, mucho frío. Un día como para estar en la camilla, en torno a un brasero, que ¡ay quien lo pillara! Pues, bien; para que veanustedes lo que son los rojos: en un día como éste se les ha ocurrido atacarnos por el sector de Vivel del Río.

Si hay algo que pueda dar exactamente la medida del desconcierto que reina en el campo enemigo, es esta insensata intontona de hoy. Entre los 352 prisioneros que hemos hecho en este día, figura el comandante jefe de una brigada, al que se ha cogido con su Estado mayor, y naturalmente con la documentación correspondiente a la operación de hoy.

En las órdenes se decía a este jefe que, a todo trance, costara lo que costara, tenía que apoderarse de las posiciones de Vivel del Río, que se daba como objetivo porque sin ellas el ataque fracasaría, y anunciándole, además, que la batalla iba a ser general en toda la línea del Alfambra y tendría constante apoyo, su columna, de artillería y aviación roja.

Pues, bien; el ataque general se ha reducido a un amago de dos divisiones: una por las rampas de La Muela y otra por el sur de Segura de la línea. Pero, en el resto de la línea, no se ha movido ni un solo soldado, y, en cuanto al apoyo ofrecido, sólo han sonado 50 cañonazos y la aviación roja no ha hecho siquiera intención de remontarse en el cielo de este frente.

No cabe mayor insensatez en el mando rojo que repetir las estúpidas maniobras y pretender cortar un saliente de nuestra línea metiéndose para ello en una bolsa profunda, en la que le hemos dejado entrar serena y apretadamente después, deján-

do dentro a los incautos atacadores. A las tres y media de la tarde ya teníamos en nuestro poder 300 prisioneros; esta suma se duplicará seguramente al final de la jornada, porque el que está vivo, como no sea para entregarse, no podrá salir de ella. Total, un nuevo fracaso y otros dos divisiones rojas destruídas, la 70 y la 34, y con estas van 7, sin que hayan podido reconquistar una pulgada de terreno; medio millar de bajas y alrededor de 400 prisioneros, con las pérdidas de material correspondientes.

Lo curioso de la jornada es la facilidad con que en ella se han entregado los rojos. Cualquiera malicioso podrá, con razón, suponer que si se trata de estos pequeños contraataques y reacciones, es porque los milicianos llevan concebido el aprovechar cualquier ocasión para lanzarse a nuestras filas; pretenden así acabar la amargura que están sufriendo. Tiran los rojos las armas con gran facilidad y con visibles muestras de placer; que no deja lugar a dudas; esta actitud da idea exacta del estado de su espíritu, poco inclinado al triunfo.

No crean Vds. que estamos de acuerdo con Sarabia y Rojo. Les juro a Vds. que no, aunque les parezca, por el resultado de estos días, lo contrario. Es que no dan más de sí, los pobres. ¿Qué le vamos a hacer? Por si acaso, siguen órdenes de Prieto para precipitar el final, que el famoso Ministro de Defensa de la España roja tiene ya por descontado; porque, después de este desastre de Teruel, os aseguro que don Inda clamará para inter nos; — Acabamos de una vez, que, para poca salud, más vale morirse.

Comandancia General de Baleares

SERVICIO DE PLAZA PARA EL DIA 16 DE FEBRERO DE 1938 2.º A. T.

Jefe de día. — Comandante de Artillería don Manuel Martínez Guillén. Imaginaria. — Comandante de Infantería don Francisco Mulet Carrió. Visita Hospital. — Quinto y último Capitán de Infantería.

De orden de S. E.: el Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marin de Bernard.

ORDEN GENERAL DEL DIA 15 DE FEBRERO DE 1938 — II T. EN PALMA DE MALLORCA

I. — Consejos de Guerra.

A las diez horas del próximo viernes día 18 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa número 608 de 1937, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Francisco Alguacil Roca, contra los baiancos Carlos Ojea Morales y Juan Vidal Ramón, por un delito de adhesión a la rebelión.

II. — A las diez y seis horas del próximo viernes día 18 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Es-

Pronto, muy pronto, empezarán las charlas que para la mujer ha organizado la Delegación Provincial de P. y P. de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S.

(Delegación Prov. de P. y P. de la Sección Femenina de F. E. T. de las J. O. N. S.)

Notas de anoche

Un discurso

Mañana, miércoles, día 16, a las 11 menos cuarto, Rafael García, pasante de Primo de Rivera, pronunciará un discurso sobre el tema "La Falange de 1936, al Gobierno Nacional".

Entrevista

El Vicepresidente del Consejo de Ministros y ministro de Negocios Extranjeros, general Gómez Jordana, tuvo una cordial entrevista con el coronel Ribas, ex director de la Academia de Caballería.

Huelga en puerta en París

París. — Los obreros del ramo metalúrgico están a punto de declararse en huelga. La situación se le presenta difícil de solucionar al ministerio del Trabajo.

Ejecuciones en Montjuich por negarse a ir al frente

Se tienen noticias procedentes de Perpignan por las cuales se sabe que se produjo recientemente un gravísimo suceso en Barcelona. El suceso fué que, en el momento de embarcar cierto número de milicianos con dirección a los frentes de combate para reponer bajas se negaron a hacerlo y se sublevaron, rápida mente acudió una compañía de ametralladoras de asalto embalandose un vivo tiroteo en el que resultaron muchos muertos heridos.

Nueva emisora en Zaragoza

Próximamente, va a inaugurarse en Zaragoza una emisora de gran potencia, 30 kilowatts en antena, que ha de hacer llegar al extranjero la voz de la Nueva España.

Carmencita Franco, aspirante a la Juventud Católica Femenina

Burgos. — En el Colegio de los Maristas, se celebró ayer la fiesta de las aspirantes de la Juventud Católica Femenina, con motivo de la festividad de su Patrona, Santa Engracia.

Dois notas hay que destacar en este acto: el éxito de público y la asistencia de Carmencita Franco, la hija del GENERALISIMO, que iba a ser admitida como aspirante.

Al llegar, fué recibida por la Presidenta, señora Madariaga, y demás miembros de la Junta, tributándose una ovación de simpatía por todas las congregadas a la hija del CAU-DILLO.

También acudió a la simpática fiesta el Arzobispo de la Diócesis, que inició la velada con un breve discurso, y la Secretaria dió después lectura a varios trabajos premiados en un concurso abierto. Se desarrollaron los demás números del programa, y terminó el acto con la celebración de un auto sacramental.

Butenko está escondido en Budapest

París. — Se asegura que el Encargado de Negocios de Rusia en Bucarest, Butenko, desaparecido hace días misteriosamente de la Legación se encuentra escondido en Budapest.

Holanda reconoce el Imperio italiano

La Haya. — Oficialmente se anuncia que ha sido nombrado Ministro de Holanda en Roma el señor Huppel, el cual, en la segunda mitad de febrero, irá a presentar sus cartas credenciales, que van dirigidas al Rey de Italia y Emperador de Etiopía.

Se ha celebrado en Génova el Congreso internacional de excombatientes

Génova. — Hoy terminó sus trabajos el Congreso internacional de antiguos combatientes, celebrado con la participación de representantes de la mayoría de los países que intervinieron en la guerra mundial.

Material para Catecismos y Círculos de Estudio

Vida gráfica de Jesucristo (260 cuadros) para proyecciones y en fotograbado. Mapas muros para el estudio de la Sagrada Escritura. Asistencias y Diplomas. Librería Politécnica — Maura, 6 X.

Grandes temporales e inundaciones en California

San Francisco. — Las inundaciones en Sacramento y San Joaquin cada vez más imponentes; en vez de disminuir, crecen, y la situación de los habitantes que aun permanecen dentro de las ciudades es muy crítica. Cuantos pueden huyen a zonas altas.

Una nueva maniobra de prensa democrática inglesa

Berlin. — La prensa muestra indignación ante la nueva maniobra de la prensa democrática británica, que, después de su rotundo fracaso sobre la inventada revolución alemana, ha inventado ahora nuevas maniobras antiitalianas en Munich.

Repatriación de más niños españoles

Bilbao. — Se ha recibido una carta del Arzobispo de Múlnia, dirigida al Presidente del Comité Encargado de repatriar a los niños, anunciándole que próximamente llegarán a Bilbao niños españoles.

Temporales en el Mediterráneo

Roma. — Desde hace tres días se ciernen violentas tempestades sobre el Mediterráneo; muchas embarcaciones llegaron con retraso y otras pasaron grandes apuros.

Marsella. — A causa de los temporales, van aumentando las desgracias; un paquebot de 8.000 toneladas el "Kenedin", se halla a veinte millas de la costa francesa, pero es ingoable, porque las hélices se han roto y los timones no funcionan.

Viajaban en el buque varios centenares de pasajeros; tres buques británicos que oyeron sus angustiosos S. O. S. acudieron en su auxilio; uno de los buques ingleses ha intentado salvar el pasaje; otra embarcación ha zozobrado en las cercanías de la costa.

Garzerán hablará hoy por radio

Hoy, miércoles, a las 10'45 de la noche, hablará, por el micrófono de Radio Nacional, Rafael Garzerán, en el trabajo junto con José Antonio, en los camaradas de la España Nacional y para los enemigos de la zona roja sobre "La Falange de Febrero de 1936, al Gobierno Nacional".

Bruno Mussolini se casa

Roma. — En breve contraerá matrimonio Bruno Mussolini, el más joven de los hijos del Duce, con la bellísima señorita, de veinte años, Géna Duverti.

Italia construirá 44 navios mercantes

Roma. — El Gobierno italiano ha decidido la construcción de cuarenta y cuatro navios mercantes con un tonelaje total de 225.000 toneladas.

Se asegura que ha sido destituido el general Sarabia

París. — Llegan noticias de Barcelona que han como segura la destitución de Hernández Sarabia como jefe de las fuerzas que operan en el frente de Teruel.

Aguirre, en París, como con los comunistas

París. — En la residencia oficial del gobierno de Euzkadi se celebró un banquete en el que participaron diversos representantes del partido comunista.

Material para Catecismos y Círculos de Estudio

Vida gráfica de Jesucristo (260 cuadros) para proyecciones y en fotograbado. Mapas muros para el estudio de la Sagrada Escritura. Asistencias y Diplomas. Librería Politécnica — Maura, 6 X.

SEGUROS CONTRA DEFUNCIONES
"LA FUNERARIA LLORET"
GENERAL MOLA, núm. 23 y 29. Teléfono, 2017. — Palma de Mallorca

Tres asuntos en uno solo

Observando la casi totalidad de la crónica internacional, tres asuntos actualmente la atención del lector...

De los pueblos

De Esporlas. A las 10 de la mañana se celebró un funeral en el santuario de Bartolomé Pizá Juan...

De la Alcaldía

Sebastián Jover Alorda, hijo de José y Margarita. Francisco Carreras Vidal, hijo de Lorenzo y María...

éxito la solución, sería un triunfo del Monarca, y si fracasaba, quedaría abierto el franco camino para el movimiento de los «Guardias de Hierro»...

Con respecto a la entrevista Schussning-Hitler, no se sabe nada en concreto, porque ha sido expresada la voluntad del Führer...

Con respecto a las conversaciones entre Eden y Grandi, continuación de las sostenidas en Enero y Julio de 1937...

zale sale voluntario para luchar contra la barbarie. Y consigue con los demás soldados y milicias expulsar de Mallorca a los bolcheviques.

En el Velódromo de Campos del Puerto y con nutrida concurrencia se celebraron unas carreras ciclistas en las que tomaron parte los mejores corredores de esta isla.

Seguidamente después de un breve descanso, empieza la gran carrera de cien vueltas, en la que tomaron parte Flaquer, Francisco Garcías Tomás García, Serra, Amer, Bover y Ferrer...

En todo el transcurso de la carrera no hubo desgracias que lamentar. Después de la gran carrera maravillosamente terminada ha sido un día que el público ha podido entrever entre los corredores cuál sería el que en días venideros realice a este deporte...

Un socio

Sebastián Jover Alorda, hijo de José y Margarita. Francisco Carreras Vidal, hijo de Lorenzo y María...

Cupón de los Ciegos de Mallorca

Sorteo de 15 de febrero 1938. Núm. premiado, 36, con 40 ptas. Aproximaciones, 35 y 37, con tres ptas.

El tiempo

Esta mañana ha amanecido con ligera nevada que ha caído hacia las cuatro de la madrugada y que, en razón de la baja temperatura, en los alrededores de la ciudad no se ha fundido hasta avanzada la mañana.

¡¡Mujer mallorquina!! Escucha la emisión dedicada a tí, todos los jueves a las diez de la noche desde el micrófono de Radio Mallorca

Organizaciones Juveniles Recompensa merecida

El heroico flecha, José Vicente que en Teruel, al ser traicionadamente entregado esta ciudad a los rojos, escapó con su hermanito más joven en brazos...

En cumplimiento de órdenes emanadas de la Delegación Nacional de O. J. (Salamanca) se ordena por la presente a todos los camaradas Delegados Locales...

Recordamos todos y está fresca en nuestros corazones, la emoción que sentimos al conocer por prensa y radio, la ejemplar conducta del Flecha de Teruel, José Vicente...

la noche pasada, como verán nuestros lectores, ha sido de medio grado. Datos facilitados por el Observatorio meteorológico del Seminario...

Notas de sociedad

Natalicio. El hogar de nuestro particular amigo D. Ramón Puigceró y D. Francisca Forteza se ha visto aumentado con el nacimiento de una preciosa niña.

Restablecido. Se encuentra completamente restablecido de la dolencia que durante algunos días le retuvo en cama nuestro particular amigo el Director-Gerente de la Compañía de Tranvías Eléctricos de Palma, don Antonio Torres.

Petición de mano. Por la señora doña Pedrona Terrasa Munar y para su hijo el sargento de Infantería don Bernardo Soler Terrasa...

Bodas. Actuaron de padrinos los distinguidos esposos, don Bartolomé Ordinas, capitán de Artillería y doña María Josefa Montjojo.

VILLAIN & FASSIO Compañía Italia de Navegación GENOVA

El próximo día 17 del actual saldrá de este puerto directo para el de SEVILLA el vapor "FRANCA FASSIO,"

Viuda de Guillermo Palmer. Victoria, 14. Teléfono 2124. Telegramas PALMO. Nota: Las notas de embarque juntamente con las correspondientes autorizaciones deben serme presentadas en mis oficinas un día antes de la salida del buque.

Loable gesto del "Regional F. C."

El club negri-amarillo, pese a no ser de primera categoría, se nos ha ofrecido para jugar un partido a beneficio de los soldados mallorquines del frente

Hoy nos cabe el deber de aplaudir y ensalzar el gesto patriótico del "Regional F. C."; el pasado sábado, recibimos la visita del delegado de dicho club, don José Rosselló...

Es digno del mayor aplauso el loable proceder del "Regional F. C.", que, pese a ser un club de tercera categoría, se pone al nivel de los de primera y secundando nuestra iniciativa...

La Asamblea nacional de las O. J. de F. E. T. y de las Jons

Discurso de Fernández Cuesta

Salamanca. — Bajo la presidencia del Secretario general de F.E.T. y de las J.O.N.S. y Ministro de Agricultura, don Raimundo Fernández Cuesta, dió comienzo a su primera sesión ordinaria la Asamblea nacional de Juventudes.

En ella, el Secretario nacional de O. J. hizo una breve exposición de las tareas realizadas por la Delegación Nacional hasta el momento, y señaló el alcance de este Congreso...

Constituidas las sesiones, pasaron éstas a estudiar los puntos del cuestionario previamente señalados. Durante toda la tarde de ayer y la mañana de hoy han sido elaboradas las ponencias relativas a los cinco primeros puntos que figuran en los cuestionarios...

Otras noticias

de última hora

Se prepara un raid aéreo italiano alrededor del mundo. Roma. — La aviación italiana está preparando un nuevo vuelo alrededor del mundo con cinco aparatos trimotores parecidos a los que recientemente hicieron la travesía Roma-Río de Janeiro.

Recrudecen en Barcelona los actos de barbarie y de crimen. Perpignan. — Se reciben noticias procedentes de Barcelona, por medio de las cuales se nos enteramos de que en Barcelona vuelven a recrudecerse los actos de barbarie y de crimen...

Suscripción Nacional. Relación de señores que han contribuido con donativos a dicha Suscripción: Antonio Rebassa Sampol, 1'00. Juan Alcover Benassar, 2'50.

LEA VD. CORREO DE MALLORCA. INGLES EN 6 MESES. Estudiándolo prácticamente, en gramática. Lecciones a domicilio. Escribir: Aguiló, Son Campos, 60.

Clichés-barniz corrector y tinta para duplicadores. Malondra 78 Jaime II

SALES DE FRUTAS ORTO. Delicioso producto obtenido con las sales completas de frutas frescas y maduras. LAXANTE REFRESCANTE REGULA EL ORGANISMO

La Donna y La Mujer. (SULLE SOGLIE DELLA PRIMA MAVERA) el figurín de Modas. elegancias - moralidad.

VENDERIA. barato, sala-despacho de estilo moderno, casi nuevo, propio para médico o abogado. Informes en esta Administración.

ULTIMAS NOTICIAS

(Servicio especial de "Correo de Mallorca,")

El ataque frustrado de los rojos por Teruel

(Crónica de esta mañana)

Las tropas rojas quisieron, en el día de ayer, dar una muestra de su existencia, aunque en realidad lo que hicieron fue sufrir un nuevo descalabro...

Y ahora pasemos a ver lo que fué el ataque. Los rojos empezaron a moverse con un gesto que no pudieron disimular...

No podían ni soñar que estuvieran preparados y esperándoles, y, al ver que así ha sucedido...

Aquellas fuerzas atacantes, que eran completamente nuevas en estos frentes, pronto se dieron cuenta de lo que les esperaba...

Cuando hubieron alojado todos los resortes a los atacantes, nuestra artillería, sabiamente manejada y dirigida, empezó a disparar contra ellos...

Una vez puestos en desordenada huida los rojos, contemplamos aquel terreno, repleto de cráteres abiertos por el fuego de nuestra incomparable artillería...

El castigo que han sufrido los rojos es consecuencia de su falta de ánimo y del estado de desorientación que se respira en el campo enemigo.

El sitio por donde se ha iniciado el ataque nos ha hecho ver claramente que las fuerzas que lo llevaron a cabo procedían de la retaguardia.

El victorioso ataque y avance de las fuerzas nacionales por el frente de Teruel tenía a los rojos más que preocupados, y por ello querían, sin duda alguna, hacer algo sonado...

Los raxistas belgas acusan de ayuda a los rojos españoles

El debate, que seguirá hoy, se desarrolló en el Senado

Bruselas. — En el Senado, tuvo ayer lugar una sesión encaminada a dilucidar el asunto del suministro de material bélico belga a los rojos españoles...

A este propósito, el Senador Droumont hizo, en un discurso, historia de los hechos con gran acopio de datos, y deploró que la nación belga haya ayudado a la causa bolchevique en España...

Al discurso del señor Droumont,

La actuación del Gobierno

Visitas. — El Vicepresidente del Gobierno Nacional, General Gómez Jordana, recibió la visita del Embajador italiano, señor Viola Campullo...

También le visitaron, para consultarle diferentes asuntos de sus respectivos departamentos, los Ministros de Industria y Obras Públicas.

Burgos. — El Ministro del Interior, señor Serrano Suñer, recibió la visita del Vicepresidente de la Asociación Nacional de Construcción, señor Rubiedo.

Burgos. — El Ministro de Agricultura, señor Fernández Cuesta, recibió la visita del Coronel-Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil de Burgos y de la Fiscal General de la

¿Negociaciones con el Vaticano para impedir el bombardeo de poblaciones abiertas?

París. — Ayer, martes, se reunió, en Consejo, el Gobierno. La reunión duró largo rato, var as horas...

Se ocupó en los cambios habidos en los altos puestos directivos de Alemania, y también en las conversaciones del Führer-Canciller con el Canciller de Austria.

Trató del reconocimiento de la conquista de Etiopía por Italia, llevado a cabo por Holanda.

Y, además, habló de dos asuntos que afectan a la guerra de España: la cuestión de la retirada de los voluntarios, asunto éste que, a su decir, sigue progresando, aunque muy lentamente...

Acercá de este último asunto, el señor Delbos manifestó que se están realizando negociaciones con el Vaticano sobre la posibilidad de una intervención de S. S. cerca de los Gobiernos de Burgos y de Barcelona para impedir que se lleven a cabo, por la aviación, el bombardeo de poblaciones abiertas.

La anterior referencia del Consejo de Ministro francés fué transmi-

contestó inmediatamente el Ministro de Comunicaciones, rechazando de plano la acusación de los raxistas, a las que tachó de calumniosas.

Seguidamente habló el Presidente del Consejo, el cual abundó en los mismos conceptos del Ministro de Comunicaciones.

La interpelación del senador Droumont no ha sido todavía contestada por todos los senadores que a este propósito tenían pedida la palabra.

La discusión del asunto continuará hoy.

Vivienda.

Le visitó también una comisión de comerciantes harineros, que fué a exponerle varios asuntos relacionados con su industria.

Acoplamiento de créditos

Burgos. — El Ministro de Hacienda, señor Amado, recibió a los periodistas, a los que declaró que tenía en estudio varios asuntos que presentaría seguidamente a sus compañeros de Gobierno.

Agregó que tenía particular atención al acoplamiento y organización de créditos.

El puerto del Escudo, cerrado

Burgos. — Por tener que ser sometido a varios arreglos de obras públicas, ha sido ordenado, por el Ministerio, el cierre, para el tránsito, del puerto del Escudo.

Esta mañana transmiten las radios nuevas noticias de la reunión del Gobierno francés, la que se celebró en el palacio del Eliseo bajo la presidencia del Presidente de la República, Mr. Lebrun.

Al terminar la reunión, después de las doce cuarenta y cinco, se facilitó la siguiente oficiosa: "En la reunión del Consejo de Ministros celebrada hoy, el Presidente señor Chautemps, puso al corriente a S. E. el Presidente de la República y compañeros de Gobierno del debate entablado en la Cámara sobre la discusión del Estatuto de Trabajo.

El Ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Ivon Delbós, dió cuenta de la situación exterior y de las negociaciones que actualmente se están efectuando sobre la cuestión de los bombardeos aéreos en España.

El de Justicia llevó al Consejo algunos nombramientos de alto personal de su Ministerio y los Ministros del Aire y Colonias llevaron diversos proyectos de sus respectivos departamentos, entre los cuales figuraban los relacionados con los servicios de aviación y defensa pasiva de las poblaciones.

Mujeres al servicio de España

San Sebastián. — Hoy van a ser premiadas con honrosos distintivos varios miles de mujeres que afanosamente trabajan en la retaguardia por y para España.

Con motivo de este homenaje que a las damas españolas ofrece el pueblo de San Sebastián, los diarios publican estadísticas del trabajo y sacrificio femenino por la gloriosa Causa, estadísticas que, aunque extensas, creemos conveniente divulgar, para demostrar que somos dignos del heroísmo de los que nos defienden en las trincheras.

Actualmente laboran en distintas actividades las siguientes mujeres:

En los talleres de Intendencia: Obreras, 600; voluntarias, 1.200. Prentes y Hospitales, 35; enfermeras, 23; Servicio oficial de transfusión de sangre, donantes, mil 240. Al Servicio de España Plato Unico, 325. Cruz Roja, enfermeras, 105; Hospital Mola, 120; hospital GENERALISIMO, 85; hospital civil, 26; Nuestra Señora de las Mercedes, 25; Hospital José Antonio, 34; hospital José Antonio, auxiliares, 99.

Auxilio Social; comedores y oficinas, 200. Talleres de F.E.T., 75. Lavaderos y recuperación, 30. Centrales Nacional-sindicalistas: delegación de Guipúzcoa, 12; delegación de Madrid, 15. Descanso del Soldado, 75. Oficinas del Estado, 150. Hermandad de la ciudad y del campo: Falange, 72; oficinas de Auxilio social, 50. Guarderías infantiles: Auxilio Social, 15. Artistas del Sindicato que cooperan en festivales, 172.

Aquí trabajan todas, y buena prueba de ello es el crecidísimo número de mujeres que ponen su actividad, su celo y admiración en menes teres diversos; todas, en hermandad verdadera de clase y condición, alternan en el cuidado del herido, confección de ropas para los soldados, en el honroso oficio de criada en este lugar que se llama «Hogar del Herido», en los lavaderos, en la recogida del tabaco para el soldado, en las oficinas de salvo-conductos, en las guarderías infantiles, y, en fin, en dar su sangre a los muchachos que, quebrantada la salud por accidentes de la campaña, se encuentran necesitados de esta nueva vitalidad.

Todas trabajan y lo hacen con el mayor entusiasmo, con la más inquebrantable fe, y también — ¿por qué no decirlo? — con la más absoluta modestia. Lo hacen porque lo sienten y para cumplir con sus deberes de españolas.

Stalin se dirige a los extremistas de los países democráticos

Y les anuncia que la U.R.S.S. apoyará los movimientos revolucionarios

«Rusia aumentará sus armamentos», para imponer su política

Berlín. — La prensa de esta capital dedica extensos comentarios a la carta que Stalin ha dirigido clandestinamente a los partidos extremistas de las naciones democráticas, en que dice que la U.R.S.S. apoyará los movimientos revolucionarios en los demás países, y les dice, además, que Rusia va, entretanto, a aumentar considerablemente sus armamentos, para imponer su política soviética, si es necesario.

Se observa a este efecto, que Stalin se ha quitado la careta, y, con esta carta, ha demostrado que el Gobierno soviético está identificado con la revolución, a pesar de sus constantes negativas, pues lo atribula al Komintern, que decía obraba independientemente del Gobierno.

Se anota igualmente que esta campaña soliviantadora de la U.R.S.S. ha coincidido con la antinazi que se ha iniciado en Francia, en cuya capital precisamente se iba a abrir una exposición antinazi, que a última hora ha sido aplazada.

Se añade, en fin, que contra todas estas maquinaciones está en pie el pacto anti-komintern, cuya efectividad hará patente la citada carta de Stalin.

Stalin ha lanzado ya el grito de guerra

Roma. — Con motivo de la reciente carta dirigida por Stalin a Iam-noff, en los círculos italianos consideran que ha sido probada su tesis sobre la estrecha relación entre el Gobierno de Moscú y el Komintern.

La prensa dedica gran espacio a comentar dicho documento, afirmando que Stalin ha lanzado ya el grito de guerra.

El ejército ruso, destinado a provocar la revolución mundial

Varsovia. — La prensa polaca dedica gran espacio a los manejos soviéticos recientemente puestos al descubierto en la carta de Stalin a Iam-noff.

Varios periódicos declaran que el ejército de la Unión Soviética está destinado, no a la defensa del país, destino natural de un ejército, sino a provocar una revolución mundial.

Un diario oficioso escribe: "Los soviets vuelven a la política militarista y a las ideas de Trotzky."

SE CONTRATA SU ENTIERRO, asegurándose en LA PREVISORA MALLORQUINA, PUES CADA 10 AÑOS LE ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO.

Francisco Sancho, 35 — Teléfono 2529. — Palma.

Chile enviará un representante a la Exposición Nacional

Santiago. — El Gobierno de Chile ha anunciado que en breve enviará a la Exposición Nacional un representante suyo para tratar con el Gobierno del Generalísimo Franco algunos puntos referentes a los que en Madrid se hallan acogidos a la Embajada chilena.

Asimismo el citado representante de Chile ha de tratar con el Gobierno de Burgos algunos extremos relativos al nitrato de Chile.

Los japoneses han bombardeado Tientsin

Los chinos están desarrollando fuerte resistencia en la línea de Sung-wai

Shangay. — La aviación nipona ha bombardeado intensamente la ciudad de Tien-Scheu, importante centro de comunicaciones en la línea ferroviaria Pekin-Pukou.

Todos los objetivos fueron cumplidos, habiéndose causado grandes daños a las defensas chinas.

Shangay. — Según informa el Cuartel General del ejército japonés en China, las tropas del mariscal Chang-Kai-Sek están desarrollando una fuerte resistencia en la línea de Sung-wai, con objeto de detener el avance de los japoneses.

Los chinos han derrochado para ello en este sector gran cantidad de municiones, sin lograr, no obstante, sus intentos.

Radiogramas de esta mañana

El Embajador de Italia, en Burgos

Burgos. — Procedente de San Sebastián, llegó ayer a esta ciudad el Embajador de Italia, señor Viola Campullo.

Cumplimiento al Vicepresidente del Consejo, General Gómez Jordana, con quien conferenció larga y afectuosamente.

La labor ministerial

Burgos. — Los Ministros que han instalado en esta capital sus Ministerios continúan trabajando intensamente en la preparación de los proyectos que han de llevar a estudio y discusión de sus compañeros en los próximos Consejos.

Ayer tarde, en el Ministerio del Interior se reunieron los señores Serrano, Suñer, Fernández Cuesta y Pérez Bueno, para proseguir el estudio y redacción de la ponencia que se les encargó sobre la Carta de Trabajo.

Una crónica del enviado de "Le Jour,"

París. — El enviado especial de "Le Jour" en el frente de Teruel ha enviado a su diario la siguiente crónica relativa a la gran victoria de las armas nacionales en el sector de Alfambra. Dice así:

"Después de cerca de una semana que las tropas nacionales conquistaron el inmenso territorio comprendido en un triángulo cuya base es de 25 kilómetros y los lados de 40, las operaciones de limpieza prosiguen todavía en el Norte.

En Pancrudo y Perales, las fuerzas nacionales combaten las fuerzas procedentes de Barcelona y Valencia. En el sur, en el Alfambra, fueron las brigadas internacionales las que tuvieron que encajar el golpe, sufriendo grandes pérdidas; el batallón canadiense "Mackenzie" y el americano "Washington", así como dos batallones ingleses que ya habían sufrido importantes bajas a principios de enero, quedaron casi por completo destruidos.

En resumen: los resultados exactos, hasta la fecha, son los siguientes:

4.600 muertos, 9.700 prisioneros, 420 ametralladoras tomadas al enemigo y, además, un botín considerable en tanques, camiones, municiones de fusil y de artillería y un total de 850 kilómetros cuadrados conquistados en ocho días.

Examinando estos resultados, podemos decir que los rojos, atacados en el frente de Teruel, han cometido un error que les ha costado sacrificando inútilmente decenas de miles de hombres.

En efecto; su pretendido victoria de Teruel ha sido mayor desastre sufrido después de lo de Málaga y Asturias. Los prisioneros son decenas más numerosos, así como tantos los evadidos, que vienen acompañados de familias de labradores que ven a sus hogares y que cuentan tales que refuerzan nuestro optimismo sobre la terminación rápida de la guerra. Muchos de ellos procedían de los frentes de Madrid, donde habían ocupado, desde hace un año, las posiciones de la Ciudad Universitaria.

Para dar una nota alegre, entre declaraciones trágicas, diremos que uno de los presentados nos cuenta que su mayor indignación contra las tropas de Franco era cuando los soldados nacionales que culpaban las posiciones de enfrente de sus trincheras, a pocos metros de distancia, entretenían echándose, cuando viento era favorable, las plumas de los pollos, que recibían una vez a la semana, mientras los rojos se veían obligados a comer, desde hacía meses, garbanzos exclusivamente".

La situación en la India inglesa, cada día más violenta

Todos los Gobiernos hindús, en pugna con el Virrey

Bombay. — La situación en la India inglesa se hace cada día más violenta y se agudiza últimamente a causa de profundas disensiones ocurridas entre el Gobierno hindú de una de las provincias y los representantes del Virrey.

Sabido es que las quince provincias en que está dividida la India están regidas por un Gobierno indígena, controlado por Gobernadores nombrados por el Virrey.

Últimamente, ha ocurrido en la provincia de referencia que el Gobierno quería amnistiar a una serie de detenidos políticos, a lo que se opuso rotundamente el Gobernador representante del Virrey.

Esto ha sido motivo de hondas discusiones y divergencias entre el Gobierno hindú de la referida provincia y el Virrey, habiéndose agravado el caso por haberse solidarizado el Gobierno indígena de aquella provincia los de las demás.

Se teme que el conflicto tenga graves repercusiones.

La cuestión austriaca

Entrevista entre Hitler y el Canciller Schussnig

Berlín. — Vuelve a ocupar plano preferente en la política internacional la cuestión austriaca.

La entrevista entre el Canciller austriaco Schussnig y el alemán, Hitler, celebrada en la residencia de este último en Baviera, ha causado sensación en las Cancillerías.

Aún cuando lo tratado haya quedado en el mayor secreto, se sabe que esta entrevista se celebró a instancia del Führer, quien antes de pronunciar su discurso con motivo de la apertura del Reichstag quiso celebrar una conferencia con Schussnig, para conocer su opinión en el asunto austriaco, uno de los puntos que debía tocar en su declaración.

Se sabe que en el curso de esta entrevista se procedió al estudio de la alianza austro-alemana con arreglo al tratado firmado en 11 de Julio de 1936, cuyas cláusulas tienen el carácter de protocolo.

SE CONSTITUYE EL NUEVO GOBIERNO AUSTRIACO

Viena. — En la reorganización del Gobierno, han sido nombrados tres nuevos ministros y dos de los antiguos han dimitido.

El jefe del Estado, Miklas, ha tomado el juramento a los nuevos consejeros y al Secretario de Estado. Los nuevos miembros del Gabinete son: el Dr. Arturo Seyss-Hyphen Inquart, Ministro del Interior y Seguridad, el Profesor Ludwig Adamowich, Ministro de Justicia, y el Ingeniero Julio Raal, Ministro de Comercio.

Los que han dimitido son: el Ministro de Justicia, Dr. Ploetz, y el Ministro de Comercio.

Se da gran importancia al hecho de que permanezca en el Gobierno el Ministro del Exterior, Dr. Guido Schmidt, en atención a los esfuerzos que había realizado, durante el pasado año, para llevar a efecto la cooperación entre Berlín y Viena.

El Dr. Seyss-Hyphen Inquart tiene 45 años, y sus actividades políticas

La situación en la India inglesa, cada día más violenta

Todos los Gobiernos hindús, en pugna con el Virrey

Bombay. — La situación en la India inglesa se hace cada día más violenta y se agudiza últimamente a causa de profundas disensiones ocurridas entre el Gobierno hindú de una de las provincias y los representantes del Virrey.

Sabido es que las quince provincias en que está dividida la India están regidas por un Gobierno indígena, controlado por Gobernadores nombrados por el Virrey.

Últimamente, ha ocurrido en la provincia de referencia que el Gobierno quería amnistiar a una serie de detenidos políticos, a lo que se opuso rotundamente el Gobernador representante del Virrey.

Esto ha sido motivo de hondas discusiones y divergencias entre el Gobierno hindú de la referida provincia y el Virrey, habiéndose agravado el caso por haberse solidarizado el Gobierno indígena de aquella provincia los de las demás.

Se teme que el conflicto tenga graves repercusiones.

La cuestión austriaca

Entrevista entre Hitler y el Canciller Schussnig

Berlín. — Vuelve a ocupar plano preferente en la política internacional la cuestión austriaca.

La entrevista entre el Canciller austriaco Schussnig y el alemán, Hitler, celebrada en la residencia de este último en Baviera, ha causado sensación en las Cancillerías.

Aún cuando lo tratado haya quedado en el mayor secreto, se sabe que esta entrevista se celebró a instancia del Führer, quien antes de pronunciar su discurso con motivo de la apertura del Reichstag quiso celebrar una conferencia con Schussnig, para conocer su opinión en el asunto austriaco, uno de los puntos que debía tocar en su declaración.

Se sabe que en el curso de esta entrevista se procedió al estudio de la alianza austro-alemana con arreglo al tratado firmado en 11 de Julio de 1936, cuyas cláusulas tienen el carácter de protocolo.

SE CONSTITUYE EL NUEVO GOBIERNO AUSTRIACO

Viena. — En la reorganización del Gobierno, han sido nombrados tres nuevos ministros y dos de los antiguos han dimitido.

El jefe del Estado, Miklas, ha tomado el juramento a los nuevos consejeros y al Secretario de Estado. Los nuevos miembros del Gabinete son: el Dr. Arturo Seyss-Hyphen Inquart, Ministro del Interior y Seguridad, el Profesor Ludwig Adamowich, Ministro de Justicia, y el Ingeniero Julio Raal, Ministro de Comercio.

Los que han dimitido son: el Ministro de Justicia, Dr. Ploetz, y el Ministro de Comercio.

Se da gran importancia al hecho de que permanezca en el Gobierno el Ministro del Exterior, Dr. Guido Schmidt, en atención a los esfuerzos que había realizado, durante el pasado año, para llevar a efecto la cooperación entre Berlín y Viena.

El Dr. Seyss-Hyphen Inquart tiene 45 años, y sus actividades políticas

SE CONSTITUYE EL NUEVO GOBIERNO AUSTRIACO

Viena. — En la reorganización del Gobierno, han sido nombrados tres nuevos ministros y dos de los antiguos han dimitido.

El jefe del Estado, Miklas, ha tomado el juramento a los nuevos consejeros y al Secretario de Estado. Los nuevos miembros del Gabinete son: el Dr. Arturo Seyss-Hyphen Inquart, Ministro del Interior y Seguridad, el Profesor Ludwig Adamowich, Ministro de Justicia, y el Ingeniero Julio Raal, Ministro de Comercio.

Los que han dimitido son: el Ministro de Justicia, Dr. Ploetz, y el Ministro de Comercio.

Se da gran importancia al hecho de que permanezca en el Gobierno el Ministro del Exterior, Dr. Guido Schmidt, en atención a los esfuerzos que había realizado, durante el pasado año, para llevar a efecto la cooperación entre Berlín y Viena.

El Dr. Seyss-Hyphen Inquart tiene 45 años, y sus actividades políticas

CARTELERA CINE-MATOGRAFICA

Para hoy PRINCIPAL. — "La banda de las neblinas negras" y "El vidiente estremo" por Claude Rains. LIRICO. — Función de homenaje al Imperio Italiano "El Escuadrón Blanco", película de homenaje a los héroicos pacificadores de Libia, y "Los Claveles".

SE ALQUILAN Dos pisos 1.º y 2.º - Maura, 1. Informes: Librería Politécnica.